

Isaías

El Señor es Salvación

**Más Perdición en
Asiria, los filisteos,
Moab, Damasco, Cus,
y Egipto**

Isaías 14:24-20:6

Lección Veintitrés

Mission Arlington/Mission Metroplex Curriculum

Isaías

El Señor es Salvación

Más Perdición en Asiria, los filisteos, Moab, Damasco, Cus, y Egipto

Hoy vamos a cubrir mucho territorio. Ésta es una declaración muy cierta, porque vamos a hablar sobre el juicio de Dios sobre Asiria, Filistea, Moab, Damasco, Cus (Etiopía), y Egipto. Esta es una gran cantidad de territorio, pero como veremos, Dios tiene sus razones para juzgar a todas las naciones, y Él nos dice lo que va a pasar con cada nación.

Probablemente deberíamos admitir aquí que el lenguaje en estos capítulos hace que sea difícil de comprender plenamente todo lo que se dice. La mayoría de los que estudian las palabras de Isaías admiten que a veces las palabras en estos capítulos pueden ser confusas. Sin embargo, parte de ello es bastante obvio, y hoy vamos a resumir, o hablar de una idea específica sobre aquello que podemos estar bastante seguros.

En primer lugar nos encontramos con Asiria. Ya hemos oído hablar mucho de esta nación y de su maquinaria de guerra. Como hemos dicho anteriormente, la derrota de los asirios ocurrió alrededor del año 701AC. Dios, por medio de Isaías dice que Dios tiene un plan para destruir a los asirios y nadie puede impedir que Dios haga lo que Él ha planeado. Lea Isaías 14:26, 27.

El siguiente en la lista es filisteos. Parece que el gobernante de Asdod encabezó una revuelta en Filistea. Él quería que el rey de Judá, Ezequías, se reuniera con él. Isaías no estaba de acuerdo con esto. Ezequías fue instruido para decirle a los mensajeros del rey de Asdod que Dios había establecido a Sion, y que era un lugar de refugio para las personas que estaban sufriendo. Lea Isaías 14:29 y 32.

La tercera nación que Dios amonesta es Moab. La historia nos dice que Moab era una nación construida a partir de la familia de Noé. Se encuentra al este de Judá, más allá del Mar Muerto. Eran amables con Israel la mayor parte del tiempo. Sin embargo, ellos se convirtieron en enemigos de Judá y que debían ser juzgados. Lea Isaías 15:3; 16:4, 5, 13.

Muchas ciudades de Moab se nombran en el capítulo 15. Algunas de ellas pueden ser identificadas y existen en la actualidad. Sin embargo, muchas de ellas no se pueden encontrar. Oímos al profeta en duelo por la derrota de la gente y sus ciudades. La escritura dice que Dios e Isaías, conocían todas las ciudades y lloraban sobre todas ellas. Dios no encontraba ningún gozo en lo que había que hacerse en el juicio. Lea Isaías 16:10

El capítulo diecisiete comienza con la perdición de Damasco, y Efraín. Isaías está hablando de las naciones de Siria e Israel (Reino del Norte) aquí. Estas dos naciones eran aliados militares. Damasco, o Siria, serían arruinadas y sus ciudades desiertas. La destrucción de Efraín, o Israel, sería sufrir una larga enfermedad, será como un campo en el que todo el grano se ha reducido y será como un árbol cuando todas las aceitunas han sido retiradas, excepto unos pocos en las ramas más altas. Lea Isaías 17:1, 5, 6.

Hoja Dos

Isaías

El Señor es Salvación

Lea Isaías 17:7, 8. Estos dos versículos parecen estar colocados aquí para ofrecer esperanza, y tal vez para decir qué va a pasar debido al juicio de Dios. Las personas se volverán a Dios y lo adorarán en lugar de altares hechos de las buenas cosas que huelen o al dios Asera, también llamado Aserot y Aserim. Este falso dios fue mencionado por lo menos cuarenta veces en el Antiguo Testamento. En el resto de este capítulo, Dios habla de la inutilidad de adorar dioses falsos y asegura al pueblo que Dios se hará cargo de las naciones que lo hacen. Lea Isaías 17:13.

El siguiente en la lista de naciones es Cus o Etiopía. Se enviaron representantes de Etiopía a Jerusalén para hacer una alianza contra los asirios. Etiopía estaba justo al sur de Egipto. Aquí tenemos algunas de las mejores palabras para describen a Dios y el hecho de que Él es mucho más grande que nosotros. Dios es un poder que se puede sentir, pero no ver ... como el calor del sol. Él es como las nubes muy altas del verano que parecen llegar a la cima del cielo ... como el rocío en el calor. Lea Isaías 18:4, 7. Etiopía llevaría regalos a Dios.

El capítulo diecinueve registra palabras de condenación para Egipto. En los versículos 1-4, Dios trae la guerra civil. Egipcios luchando contra egipcios. Los versículos 5-10 describen un desastre que es casi inimaginable. Todo lo que proporciona alimentación, el trabajo y el agua se ha ido. Los versículos 11-15 nos hablan del fracaso de los sabios de Egipto, diciendo que van a dar sentido, o estúpido, consejos. Lea Isaías 19:13. Nota: Tanis y Memphis fueron grandes ciudades de Egipto.

En Isaías 19:16-25 hay cinco oráculos introducidos con "En aquel día ..." Uno, llegará un momento en que Egipto temerá Judá. Dos, habrá cinco ciudades egipcias adorando a Jehová Dios. Tres, esta adoración incluirá egipcios. Cuatro, una carretera se construyó en Judá desde Egipto a Asiria, y Judá será un testigo de Dios para los dos. Cinco, Israel, Asiria y Egipto se reunirán a través de ellos serán bendecidos del mundo. Lea Isaías 19: 16, 18, 19, 21, 23.

El capítulo 20 es una extraña historia de Isaías de que pasarían tres años como el profeta desnudo de Dios. Esto, obviamente, llamó la atención de la gente para el mensaje del profeta. Lea Isaías 20:1, 2.

Para la gente de hoy, debemos ver que Dios tiene un plan y Él lo llevará a cabo, como lo hizo entonces.

*Las palabras y frases subrayadas se utilizarán para completar la hoja de trabajo del estudiante.

Versículo de memoria: "Si lo ha determinado el Señor Todopoderoso, ¿quién podrá impedirlo? Si él ha extendido su mano, ¿quién podrá detenerla?" Isaías 14:27 NVI

Objetivo: Señalar el hecho de que Dios tiene un plan y lo llevará a cabo.

Isaías

El Señor es Salvación

Hoja de Estudio

Más Perdición en Asiria, los filisteos, Moab, Damasco, Cus, y Egipto—Isaías 14:24-20:6

Al estudiar la lección, busque las respuestas a estas preguntas:

1. ¿Cuáles son las cinco naciones mencionadas en nuestra lección de hoy?
2. ¿De qué familia descendía Moab?
3. ¿Cómo cuáles tres cosas se parecería la destrucción de Israel? (Capítulo 17:5,6)
4. ¿Cuáles son los cinco oráculos en Isaías 19:16-25?

Versículo de memoria: “Si lo ha determinado el Señor Todopoderoso, ¿quién podrá impedirlo? Si él ha extendido su mano, ¿quién podrá detenerla?” Isaías 14:27 NVI

Como empezar una relación personal con Dios:

Primero cree que el Dios de la Biblia es el Dios verdadero.

Segundo, cree que Jesús, el Hijo de Dios, fue enviado a la tierra a morir para que tú puedas tener una relación con Dios.

Tercero, pídele a Dios que perdone tus pecados en el nombre de Jesús. La muerte de Jesús en la cruz pagó el precio de cada pecado que has cometido. Cuarto, pídele a Jesús que sea tu Salvador y el Señor de tu vida.